

2024-06-28

## En la CDMX hubo 1,809 quejas durante todo el proceso electoral

Autor: Alberto Cuenca

Género: Nota Informativa

<https://capital-cdmx.org/en-la-cdmx-hubo-1809-quejas-durante-todo-el-proceso-electoral/>

Durante el proceso electoral, en la CDMX se presentaron mil 809 quejas contra autoridades, candidatos y partidos políticos, por conductas que vulneraron la equidad en la contienda.

La mayor cantidad de denuncias contra un servidor público en particular fueron contra el jefe de Gobierno Martí Batres, con 173.

Le siguieron titulares de alcaldías, con 154; después funcionarios de las mismas demarcaciones, con 116; diputadas y diputados locales, con 86, y 21 para senadores y diputados federales.

Las alcaldías Milpa Alta, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo son las demarcaciones con mayor número de quejas.

Milpa Alta recibió 96 quejas; Álvaro Obregón, 87; Miguel Hidalgo, 56; Coyoacán, 52; y emparejadas en un quinto sitio, con 42 quejas cada una, las alcaldías Cuauhtémoc e Iztapalapa.

### INFORME

Todos estos datos forman parte del Informe de la Comisión Permanente de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad (IECM), sobre el estado procesal de quejas y procedimientos sancionadores que se presentaron durante el proceso electoral.

Aprobado hoy en la sesión del Pleno del IECM, el Informe abarca del 10 de septiembre de 2023 -fecha de inicio del proceso electoral- al 24 de junio de este 2024.

Según el documento, de todas las quejas presentadas en el periodo, 931 son asuntos ya concluidos, por aspectos como desechamiento, incompetencias, su envío al Tribunal Electoral o sobreseimiento.

El resto de expedientes, casi la mitad, están en trámite o proceso de sustanciación.

### LA MAYORÍA EN MAYO

De acuerdo con el Informe que presentó la presidenta de la Comisión de Quejas, la consejera Sonia Pérez, la mayor cantidad de inconformidades se presentó en mayo pasado, con 717.

Es decir, en un solo mes se presentaron el 40 por ciento de todas las quejas que se registraron a lo largo de todo el proceso electoral.

Durante abril pasado se registraron otras 440; en marzo 391 y en febrero 73.

Un aspecto relevante que destaca el documento es que al hacer una comparación con el proceso electoral 2020-2021, en el actual se presenta un incremento considerable en el número de quejas presentadas, ya que se tiene un aumento de 143 por ciento.

Durante las elecciones intermedias de hace tres años se registraron 742 quejas, contra las mil 809 de este proceso.

## CONDUCTAS

Las conductas más denunciadas son vulneración a los principios de equidad, con 803; uso indebido de recursos públicos, con 667; calumnia, con 362, y actos anticipados de campaña, con 314.

Los entes más denunciados son los partidos políticos, con 872 quejas; servidores públicos, con 772, y aquí el más denunciado es Martí Batres; seguido de los candidatos de todos los partidos, con 709.